



EL ANGEL DE LA PAZ

En medio de este tumulto de belicosidad, promovido por el olvido de las santas leyes de Dios y acrecentado por tanta injusticia y ambición como reinan en el mundo, bueno es que se deje oír en todas partes la serena voz de paz, y no de una paz cualquiera, fruto de intereses bastardos, sino de la paz verdadera, la predicada por Cristo. Y esta voz sale de donde ha salido siempre. Es la palabra de Jesucristo puesta en los labios de su excelso Vicario en la tierra.

La Iglesia, madre espiritual de todos los hombres, siempre ha laborado por la paz de los pueblos. Firmemente convencida de las inmensas ventajas que el trae en todos los órdenes de la vida se ha esforzado siempre por alejar de los pueblos el terrible azote de la guerra. Al Señor dirige constantemente sus plegarias con este laudable fin y sus representantes no han omitido trabajo alguno para lograrlo. Si ha sido necesario humillarse, si ha sido indispensable enfrentarse con los poderes de la tierra para conseguirlo, lo ha hecho con gran contento y valentía. Y así muchas veces ha conseguido deshacer la tempestad que se aproximaba, y cuando esto no le ha sido posible, ha conseguido al menos amortiguar sus efectos. ¡Cuántas enemistades desaparecidas, cuántas diferencias quebrantadas, cuántos siniestros propósitos

de venganza por ella frustrados! Ahí está la Historia que presenta los hechos.

El actual Papa no había de ser menos que sus dignos predecesores. Desde que advino a la suprema jerarquía, no ha dejado de recomendar serenidad y prudencia. Conocedor perfectísimo de los intereses de todas las naciones, a librarlas de la guerra dedica todos sus esfuerzos. Así, en los primeros días de su Pontificado, reunió a todos los Nuncios, acreditados en las naciones que están en peligro, y les dió instrucciones acertadísimas para la solución pacífica de los asuntos en litigio. Ni un momento desahució en su labor bienhechora. El tiempo urge, porque la masonería y el judaísmo fuertemente aliados, con sus inmensos recursos en dinero y avasalladora influencia, ejercen una presión intolerable para precipitar los acontecimientos guerreros. Los teléfonos del Vaticano a todas horas están llamando a las Cancillerías europeas aconsejando tranquilidad. Es el Príncipe de la paz que por todos los medios a su alcance quiere evitar la hecatombe.

¡Ah! si las naciones todas prestaran obediencia a sus justicias y caritativas enseñanzas, la civilización cristiana se habría salvado. Pero sólo en la práctica de la doctrina de Cristo, predicada por el Soberano Pontífice, está la sólida garantía de la paz.

EL CAUDILLO DISPONE:

Que el cadáver del glorioso general Sanjurjo sea trasladado desde Portugal a Navarra

SE LE RENDIRAN LOS MAXIMOS HONORES

BURGOS.—En el ministerio del Ejército ha sido facilitada hoy la siguiente nota:

«La figura histórica del glorioso general Sanjurjo dejó en la vida de España huellas imborrables, por la grandeza de ánimo, por su valor abnegado y heroico y por los frutos guerreros de su país. Humillado y encadenado en los tristes días de la antipatria, contra la que se alzara con gesto de gran español y consciente soldado, el memorable 10 de agosto de 1937, y que no tuvo la fortuna de ver claro el amanecer de la tierra española a por él tan amada, muriendo en acción de guerra al incorporarse al Glorioso Movimiento Nacional, merece que no sólo su nombre sea eternamente recordado por sus compatriotas, sino que sobre su tumba, bajo el cielo de la Patria podamos todos depositar las flores de nuestro acendrado cariño y admiración. Como testimonio de nuestra gratitud a la querida nación portuguesa que viene guardándole con tan singular amor y estimándole así el Caudillo con su afán siempre despierto para honrar a los héroes esclarecidos que lucharon y perdieron la vida en cumplimiento de altos deberes, ha decidido que, por el ministro del Ejército, se disponga lo preciso para que el cadáver del inolvidable general Sanjurjo sea trasladado a Navarra, su tierra natal, y que se le rindan los máximos honores militares, a los que tenemos la seguridad de unir en manifestación sincera de dolor y de gratitud el pueblo todo de la España renacida.»

La Junta del Centenario del Pilar, y la Misión que marchará a América fueron recibidas por S. E. el Generalísimo

El Arzobispo de Zaragoza hizo entrega al Caudillo de un manto de la Virgen

BURGOS.—Su Excelencia el jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha recibido ayer a la Junta del Centenario del Pilar y a la Misión que en el próximo mes marchará a América.

La Junta fué acompañada por el ministro de la Gobernación, a quien anteriormente había cumplimentado.

El arzobispo de Zaragoza hizo entrega al Generalísimo de un manto de la Virgen del Pilar, que el jefe del Estado agradeció en emocionantes frases en las que recordó que este manto lo había visto puesto a la virgen.

El presidente de la Diputación, señor Allué Salvador, le mostró los modelos de la medalla oficial del Centenario y los proyectos de Torres de la Victoria que han de completar la Basílica mariana.

El señor Sánchez Ventura dió cuenta al Generalísimo de haber comenzado las obras de la hospedería de peregrinos, en la que habrá alojamiento para 800 personas y que será inaugurada en el año venidero.

El señor Allué Salvador, como presidente de la Junta Central del Centenario de los Sagrados Corporales de Daroca, hizo entrega al Caudillo de la medalla de oro, insignia de

Hermano Mayor honorario de la Hermandad del Santísimo Misterio

El Generalísimo agradeció mucho esta ofrenda y se interesó vivamente por el fomento de las peregrinaciones a la histórica ciudad de Daroca.

También se hizo entrega a S. E. de un pergamino en el que constaba la gratitud y adhesión de la provincia de Zaragoza. Como advertiera que en él estaba reproducido el escudo de Belchite, pidió noticias del curso de la reconstrucción y reiteró su admiración por el heroísmo de sus habitantes.

En cuanto a la Misión que marcha a los países americanos en propaganda del Centenario de la venida de la Virgen del Pilar, el Caudillo se interesó por las personas que la integran y dijo a éstas que enviaba con ellas un cordial saludo a los españoles residentes en América, diciendo que esperaba de éstos se dieran cuenta del espíritu patriótico y del significado y alcance de la nueva España.

Los visitantes salieron complacidos de la acogida que les había dispensado el Jefe del Estado.

La Junta del Centenario del Pilar también hizo entrega al ministro de la Gobernación de un manto de la Virgen, obsequio del Arzobispo y del Caudillo. (Logos).

El general Yagüe pronuncia en Madrid vibrantes alocuciones ante el personal de la Jefatura del Aire

MADRID.—Ha llegado a esta capital el ministro del Aire, Excmo. general Yagüe a quien en el aeródromo de Barajas le fueron rendidos los correspondientes honores. Después en la Jefatura del Aire, del ministerio de la Guerra, una vez que le fué presentado el personal, dirigió a los presentes una vibrante alocución, diciendo entre otras cosas:

«Yo el Caudillo he dado la importancia que merece a la aviación al formar el Ejército del Aire, y él, espera, y yo espero, la máxima colaboración y lealtad en el cumplimiento de la misión que se nos ha confiado. Terminó el ministro con vivas a España, al Caudillo, al Ejército y de ¡Arriba España!»

A continuación el ministro recorrió todas las dependencias de las distintas jefaturas, mientras tomaban posesión de sus cargos, el general Barrón y los tenientes coroneles Galarrza y Rubio, este último nombrado director de la Academia de Aviación.

Poco después de las cinco y media, el general Yagüe regresó en Avión a Burgos.

También ha dirigido el ministro del Aire unas proclamas a la Aviación y a los legionarios de los tiempos difíciles.

Ayer descargó una tormenta en el término de Montorio (Burgos)

BURGOS.—Entre siete y nueve de la tarde de ayer descargó una fortísima tormenta en las cercanías de Montorio, cortando la carretera y llevándose los puentes, situados en las inmediaciones de citado pueblo y en dirección a Burgos.

Esta mañana el correo de la línea de autobuses entre Burgos y Aguilar de Campó tuvo que retroceder y venir a la capital por Masa.

No tenemos al presente más pormenores de los daños causados por la tormenta.

Regalo de un Crucifijo al Generalísimo

BILBAO.—Por conducto de la Secretaría de S. E. el Generalísimo, se ofreció al Caudillo un Crucifijo fabricado con madera del histórico

El acuerdo anglo-polaco Alianza defensiva transformable en ayuda en caso de guerra

«La situación en Dantzig es insostenible y no se resolverá sino con medidas radicales», dicen de Alemania

El Cardenal Maglioni y Polonia

LONDRES.—Se comenta mucho en los medios políticos, la entrevista celebrada en Roma, entre el cardenal Maglioni, secretario de Estado del Vaticano y el embajador de Polonia en la Santa Sede. En los comentarios sobre la mencionada entrevista, se saca la conclusión de que la Santa Sede intentará hacer valer su influencia, de una manera hábil y prudente, pero resuelta, en busca de una solución del problema de Dantzig.

También es objeto de comentarios una entrevista celebrada entre el conde Ciano y sir Percy Loraine, embajador inglés en Roma y el precipitado regreso del embajador francés, Poncelet, a Roma.

Mussolini y Badoglio

PARIS.—El «Figaro» comenta la entrevista celebrada en Roma entre Mussolini y el jefe supremo del Ejército italiano, mariscal Badoglio. El periódico considera muy interesante esta entrevista y recuerda que, muy recientemente el mariscal Badoglio ha inspeccionado las fortificaciones de Libia y seguidamente, se trasladó a Albania. Sigue diciendo el «Figaro» que estas entrevistas, como igualmente el viaje del conde Ciano a Albania, pueden considerarse como resultado de las conversaciones italo-germanas de Salzburgo.

Polonia e Inglaterra

VARSOVIA.—El acuerdo anglo-polaco, que se ha redactado en principio, se refiere exclusivamente a una alianza defensiva. Pero, en el caso de una agresión que amenace la independencia de cualquiera de los dos Estados firmantes, el agredido puede exigir el cumplimiento de dicho acuerdo.

Reuter «dispara»

LONDRES.—La agencia Reuter, ha publicado esta noche pasada una información de carácter diplomático, en la que se analizan los rumores circulados respecto a la celebración de una próxima conferencia de «los cuatro».

La agencia afirma, en su información, que oficialmente no se sabe nada de tal conferencia de la paz y considera que se trata de una nueva maniobra, en la «guerra de nervios». «En el caso de que tal conferencia se realizara—dice—Polonia sería el primer país invitado». Añade que el Gobierno británico, no debe preocuparse de si tal conferencia es conveniente o no y que el propósito de las potencias del Eje, no ha sido otro que crear la desconfianza de Polonia hacia su aliada Inglaterra. «En todo caso—concluye Reuter—hay que estimar en lo que vale, la sangre fría y la tranquilidad que demuestra el Gobierno polaco, ante las continuas provocaciones».

D. N. B. cotraataca

BERLIN.—La Agencia D. N. B. ha contestado al comunicado publicado anoche por la Agencia oficiosa inglesa, en la siguiente forma: «El comunicado de la Agencia Reuter, inspirado, sin duda, por personas competentes, demuestra una vez más la hipocresía y la ambigüedad con que las democracias occidentales tratan la cuestión de Dantzig. Los pe-

Arbol de Guernics, con una de las ramas que hace años fueron cortadas para la mejor conservación de los restos del citado árbol.

El coronel secretario de S. E., ha comunicado que el Generalísimo ha aceptado el ofrecimiento, agradeciéndolo efusivamente.

riódicos alemanes han dicho ya en todos los tonos que el Reich no tiene nada que ver con todas esas charlatanerías que tratan de compromisos, negociaciones o concesiones.

El Reich no tiene necesidad de acudir a esos regateos para asegurar su inalienable derecho sobre la ciudad alemana de Dantzig, que quiere reintegrarse a la madre Patria. No es ésta cuestión que pueda resolverse por medio de conferencias, sino por la comprensión de los políticos de responsabilidad».

D. N. B., al recordar los ataques contra los viajeros alemanes en el «pasillo» polaco, hace constar que la situación provocada por los polacos es insostenible, y que no es por medio de conferencias como se resolverá, sino por la adopción de medidas radicales. La propaganda británica fué la que recurrió al subterfugio de una Conferencia de la Paz. Y ahora, furiosa al comprobar el fracaso de su maquinación, intenta presentar al Reich como autor de ese proyecto. Pero la nueva maniobra es demasiado inhúmana, demasiado grosera, para que cause la menor impresión en Alemania.

Barricadas en las fronteras

MAEHRISCHWOLAU.—Por noticias recibidas, se sabe que los polacos han construido barricadas en los caminos que conducen al protectorado y a Eslovaquia. Ayer se cerró la frontera y rompieron los «carnets» de identidad de los obreros que intentaban avanzar. Con este motivo muchos obreros no pudieron acudir al trabajo y, por tanto han sido despedidos. En el interior del país, las detenciones han aumentado considerablemente. En Katowia fué detenido un impresor alemán por el único delito de que un hijo suyo se ha trasladado a Alemania. En Koenigschuette han sido internados ochenta atletas alemanes.

Persecución Polaca

VARSOVIA.—Más de sesenta alemanes pertenecientes a las juventudes hitlerianas y otras organizaciones han sido detenidos por las autoridades polacas, y se han anunciado otros muchos arrestos y registros a las Asociaciones de carácter alemán.

Hasta ahora no se tienen más detalles de esta nueva provocación polaca que ha despertado gran indignación en los medios autorizados del Reich.

A partir de ayer comenzó a funcionar en toda la Polonia, el registro de obreros eslovaquios que han oían de trabajar en las obras de unidad nacional y de la Defensa. Todos estos obreros habrán de dejar sus habituales ocupaciones y marchar a ponerse a disposición del Gobierno, que los destinará a las fábricas de armamentos y obras de carácter militar.

Deseos laudables

ROMA.—«Il Popolo di Roma» hace votos para que las democracias, frente al peligro de una guerra europea, tengan el necesario sentido de la medida de su responsabilidad y persuadan a Polonia para que abandone su actitud de dura intransigencia e incluso de provocación a Alemania. En todo caso el periódico tiene confianza en que Varsovia reflexionará en el riesgo mortal a que se expone queriendo afrontar la justa exasperación alemana. Varsovia no debe hacerse ilusiones ni sobre las fuerzas franco-británicas, de las que Checoslovaquia hizo una reciente y triste experiencia, ni sobre la eventualidad de que el Eje se resquebraje. «Corriere della Sera

escribe, que para Polonia no hay elección: O tratar con Alemania o hacerle la guerra. Tratar con Alemania respecto a la cuestión de Dantzig es la vía lógica y el sentido de la realidad. Si al contrario, para no reconocer un derecho alemán Varsovia desencadenará un conflicto, arriesgando su propia existencia, es inútil, por supefluo, repetir que en caso de guerra generalizada, Italia estará al lado de Alemania».

El periódico añade que Europa puede y debe vivir en paz y en orden, pero solamente realizando una política que repare las injusticias cometidas.

Pesimismo yankee

WASHINGTON.—Todos los informes que llegan al departamento de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos procedentes de los embajadores yanquis en Europa son de tono muy pesimistas.

La Prensa americana subraya los acontecimientos, los incidentes y las medidas militares de Europa con gruesos titulares, que indican como se ha agravado la tensión.

«Mirror» hace notar que Roosevelt está de acuerdo con los embajadores yanquis en Europa en anunciar como cosa segura la guerra, y «New York Times» ataca a Roosevelt y Hull, porque se pasan las vacaciones jugando al «go» y no son capaces de regresar a Washington más que en el caso de que crisis se precipitara.

La oficialidad provisional podrá ingresar en otras carreras mediante pruebas de suficiencia

Los militares cobrarán a partir de este mes la mitad de las dietas asignadas a su categoría

Dos notas del Ministerio del Ejército

BURGOS.—En el ministerio del Ejército ha sido facilitada la siguiente nota:

«Por decisión del Caudillo se acuerda que todos aquellos oficiales provisionales que excedan del número de los necesarios para cubrir los cuadros de mando puedan ingresar en otras carreras y profesiones mediante una prueba de suficiencia. Se tiene así un doble objetivo y se cumple una doble finalidad: llevar el espíritu heroico que formó la conducta de esta oficialidad a los organismos civiles y compensar injusticias con quienes ofendieron a su Patria sus intereses, su bienestar, su porvenir y su sangre generosa».

«El «Boletín Oficial del Estado» publicará mañana una orden del ministerio del Ejército disponiendo que hasta que no se ultime la reorganización militar y se localicen todos los centros, dependencias y organismos y se resuelva de modo definitivo la situación económica de la oficialidad se conceda a todos los generales, jefes, oficiales, asimilados, personal auxiliar, contratados, clase de tropa y, en general, todo el personal que disfrute sueldos iguales o superiores a 1.500 pesetas anuales, el abono de la mitad de las dietas correspondientes a su categoría a partir de la revista del presente mes de agosto. Este beneficio se devengará por meses completos, como el sueldo. El beneficio de referencia no es aplicable al personal que tenga su destino en Barcelona, Canarias y África, por disfrutar ya de la bonificación de residencia».

3 Minutos de Religión

Sección religiosa

SANTORAL

Misa. ¿Qué es sacrificio?

Sacrificio (del latín «sacrum», sagrado y «facere», hacer) dice, según la noción de la palabra, algo «que se hace sagrado» por eminencia. Precisamente porque se ofrece a solo Dios, para testificar su dominio supremo sobre todas las cosas. Es el acto principal del culto que se llama adoración o latría.

Esta noción generalísima y vaga la han entendido siempre, aun los hombres más alejados de toda civilización «No hay ciertamente hombre alguno, dice San Agustín, (De civit. Dei, X, 4), que se atreva a decir que el sacrificio se deba ofrecer a nadie, sino solo a Dios. Hay muchas manifestaciones propias del culto divino que por abuso se han aplicado a honrar a los hombres, o por demasiada bajiza, o por pestifera adulación, siempre entendiendo que aquellos a quienes se ofrecían eran al cabo hombres... Pero ¿quién jamás juzgó que se debía ofrecer sacrificio sino a aquel que o sabía que era Dios, o lo creía, o lo fingía?

En todos los tiempos, en todos los pueblos, sútilos más salvajes se han ofrecido a la divinidad sacrificios por medio de sacerdotes consagrados a este ministerio. Es la vez de la naturaleza. En nuestros tiempos se proclamó a voz de trompeta una excepción única. Como se ve no sería gran cosa contra la ley universal: Como un monstruo en la ley orgánica. Pues bien: El proscritor de

tal novelaría fué convicto de falsedad.

En la verdadera religión, la Religión relevada por Dios, hallamos el sacrificio tanto en el antiguo como en el nuevo Testamento: En el antiguo Testamento, un sacrificio múltiple que no tenía valor en sí, sino en cuanto representaba el sacrificio de Cristo en la Cruz.

En el Nuevo Testamento: El sacrificio aruento (sin derramamiento de sangre) en la Cruz, y el sacrificio incruento (sin derramamiento de sangre) primero en el Cenáculo en la última cena, y ahora en la Santa Misa, que reproduce el sacrificio de la Cruz, como vemos.

Teniendo en cuenta estos datos y la realidad histórica de los sacrificios en todos los pueblos, y principalmente en el pueblo de Dios, ¿Cuál será la noción más clara y más concreta de lo que se entiende por sacrificio? O en otra forma ¿Qué es lo que se ve en todo aquello que se llama sacrificio y que distingue al sacrificio de los demás ofrendas?

En general, prescindiendo de discusiones sobre lo que es más o menos esencial, se responde así:

Sacrificio es la obligación u ofrenda de una cosa sensible, que de una manera legítima se ofrece a Dios, inmutable o inmutando a su honor, para reconocimiento de su soberana Majestad y dominio universal aún sobre la vida y la muerte.

Florentino Ogara, S. J.

AGOSTO
20
DOMINGO

La misa y oficio divino son del domingo XII después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

Santo Niño Jesús de Avila
San Antonio.—La Comunidad de RR. PP. Franciscanos, con los niños de la Infancia Antoniana, dedican solemnemente novena en honor del Santo Niño Jesús de Avila.

Por la mañana, a las ocho, Misa solemne. Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., Estación, Corona Seráfica, Motetes, novena, reserva y bendición con el Santísimo.

Santa María Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Se celebra solemne novena a la Santa Madre Fundadora. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón, ejercicio del novenario y reserva.

La Transverberación de Santa Teresa

Encarnación.—Las Religiosas Carmelitas del Convento de la Encarnación y la Cofradía de la Transverberación dedican solemne Decenario a Santa Teresa de Jesús en la Capilla donde la seráfica Madre y excelta Doctora recibió del cielo portentosos favores.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada. Por la tarde, a las siete, se expondrá el agosto y anorable Sacramento del Altar, estación, Santo rosario, pláticas por un P. Carmelita, Ejercicio de la Decena, Letrillas y reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

Cuarenta Horas
Se celebran en el Convento de Santa Ana. Por la mañana, a las siete y media, exposición del Santísimo. Reserva a las seis de la tarde.
an Bernardo

Real Monasterio de Santa Ana.—Las Religiosas del Real Monasterio de Santa Ana dedican solemnes cultos en honor del eximio doctor de la Iglesia, San Bernardo.

A las siete y media misa de Comunión que dirá el Excmo. Sr. Fray Juan Casado, Obispo del Tercio. A las diez y media misa solemne con sermón que predicará el M. I. señor don Justo Sánchez, Penitenciario de la S. I. Catedral.

Desde primeras Vísperas hasta la postura del sol de este día, se gana indulgencia plenaria que podrá aplicarse por las Almas del Purgatorio, confesando, comulgando y visitando indicada iglesia y rogando a Dios

Invento de vuelo a la Estratosfera por un piloto lialo-argentino

BUENOS AIRES.—Se anuncia que entre los próximos meses de enero a marzo, se intentará un vuelo a la estratosfera por el piloto lialo-argentino Eduardo Oliviero y por el reverendo padre Ignacio Puig. El vuelo se realizará con un globo de 124 790 metros cúbicos con una carga de 4.500 metros cúbicos de gas y una fuerza ascensional de 30.000 metros. La cabina de aluminio de cuatro milímetros de espesor tendrá un diámetro de 2 50 metros. Además de los instrumentos necesarios para llevar a cabo las observaciones científicas, contendrá un aparato de radio con objeto de mantener el contacto con el observatorio de La Plata. La cabina tendrá también un regenerador de aire y estará provista de un paracaídas especial que le permitirá descender sin peligro para sus ocupantes en el caso de que fuera arrancada del globo. Eduardo Oliviero, el aviador más popular de la América del Sur, obtuvo el título cuando sólo contaba 17 años. Todavía no había cumplido los 20 cuando al estallar la guerra Europea corrió a enrolarse en Italia patria de sus padres. Con brillantes acciones aéreas obtuvo el grado de capitán, comandante de escuadrilla y diversas condecoraciones al valor. Al licenciarse tenía el grado de comandante de aviación. Cuando volvió a la Argentina se dedicó a la aviación civil realizando audaces vuelos entre los que merecen señalarse por su importancia el que efectuó desde Nueva York a Buenos Aires en el año 1926, y posee bastantes recodos sudamericanos.

El padre Ignacio Puig, insigne hombre de ciencia es el ex vicedirector del célebre observatorio español del Ebro. Fué llamado a la Argentina para organizar el observatorio de Física Cósmica de San Miguel y se ha impuesto por sus imponentes dotes de hombre de ciencia y de trabajador incansable.

Amos aeronautas han mantenido por los fines que S. S. tuvo a bien al conceder tal Juicio.

Nuestra Señora del Buen Suceso
San Vicente.—El ilustre Patronio de Buen Suceso consagra solemnes cultos a la santísima Virgen de esta advocación. A las ocho y media de la mañana saúdará procesionalmente la Veneranda Imagen de Nuestra Señora recorriendo las calles de costumbre. A las diez se celebrará solemne misa cantada con sermón, ocupando la Sagrada Cátedra el Muy I. Sr. D. Teodoro García Rubisco, canónigo de la S. I. Catedral.

A las seis y media de la tarde se rezará el Santo Rosario.

Fiesta mensual del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general. Por la tarde, a las siete y media, rosario, coronita, plática por el Padre Gonzalo del Niño Jesús y procesión.

Santos Juan a Francisco
San Antonio.—Continúa la novena. Costean los cultos este día, por la mañana los niños José Luis, Angel Manuel y María Jesús Abellán. Tarde, los niños Francisco José González Rojas Bazarz y hermanita.

Santa María Micaela
Adoratrices.—Contiúo la novena.

Transverberación
Encarnación.—Continúa el Decenario.

Cuarenta Horas
Continúan en el Convento de Santa Ana,

BASES DEL CONCURSO PARA LA "ENCICLOPEDIA DEL MARINO"

De conformidad con lo dispuesto en el artículo octavo del Decreto de 5 de enero de 1938, creador del servicio de «Lecturas para el Marino», se abre un concurso para premiar con TRES MIL QUINIENTAS PSETAS la mejor enciclopedia de lecturas para la formación del marino, constituida por materias como la siguientes: Biografías de marinos ilustres, las grandes batallas navales en las que ha intervenido España; los cantos del marino; los deberes del marino; las profesiones a bordo; la pesca; Geografía naval y mundial; historia de los desastres marítimos, etcétera, con arreglo a las siguientes condiciones:

- 1.ª Podrán concurrir al concurso todos los españoles.
- 2.ª La extensión de los trabajos de trescientas cuartas es escritas a máquina por una sola cara.
- 3.ª Se presentarán con un tema.
- 4.ª El plazo de presentación improporregible terminará el día 30 de noviembre del año actual.

5.ª El original premiado quedará propiedad del Patronato que por su cuenta, editará una tirada de 10.000 ejemplares. Agotados éstos, en las sucesivas tiradas se concederá al autor premiado un beneficio del 10 por 100 sobre el precio en cubierta del libro.

6.ª El jurado calificador será conocido después del fallo, quedando a su arbitrio rechazar todos los trabajos si no encuentra méritos suficientes en los presentados para la adjudicación del premio;

7.ª El número de ilustraciones que fuera de texto podrá llevar el trabajo será de unas treinta debiendo indicarse de donde se han de tomar, en caso de no poder acompañar el original fotográfico.

8.ª Cualquier duda que a los concursantes se ofrezca, podrá ser consultada en la secretaría del Patronato de Lecturas para el Marino, establecida en el Ministerio de Marina (Madrid), en donde también serán presentados para su admisión los trabajos originales.

El domingo próximo comulgarán en la Catedral de Barcelona 1.500 niños

La Fiesta Eucarística ha sido organizada por «Auxilio Social»

BARCELONA.—El próximo domingo recibirán el pan de los Angeles en la S. I. Catedral 1.500 niños catalanes de los que diariamente son asistidos por las instituciones de «Auxilio Social» de Barcelona. Concurrirán las autoridades y jerarquías del Movimiento, administrando la sagrada comunión a los pequeños el obispo de la Diócesis.

Estarán presentes en la ceremonia religiosa la delegada nacional de «Auxilio Social», Mercedes Sanz Bachiller; Javier Martínez de Bedoya, y Carmen de Icaza.

Interpretará escogidas obras la masa coral femenina de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. dirigida por el Maestro Benedito y con la cooperación de 40 profesores.

Los niños serán obsequiados después con un almuerzo y por la tarde asistirán a una fiesta en el Teatro Olímpico.

El Catolicismo

Todos los buenos católicos deberían conocer la obra «Il Cattolicesimo» de Giuseppe Ricciotti, y todavía más deberían conocerla aquellas personas que son católicas sin más razones que la costumbre familiar, porque fueron católicos sus padres y lo fueron sus abuelos pero que, fuera de los más evidentes verdades, no conocen absolutamente nada de la Religión que profesan o dicen profesar.

Por el contrario, todo buen católico tiene el deber de saber en qué consiste la religión que profesa así como la razón y el motivo de las prácticas religiosas que se le imponen. A este fin el libro de Ricciotti, sacerdote y profundo conocedor de la Biblia y de la primera época del Cristianismo, ofrece al lector una exposición clara y precisa de tan importante materia, convenientemente dividida en capítulos sintéticos y completos que terminan con las relaciones entre la Iglesia y el Estado después de la solución de la Cuestión Romana, solución a la que solo podría llegar el genio de Duce, Benito Mussolini, por el bien de Italia.

Giuseppe Ricciotti, «Il Cattolicesimo» (Ed. la nuova Italia. Florencia). C. I. B.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

De interés para los obreros y empleados que tengan reconocido el derecho a la percepción del Subsidio Familiar

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares hace público por el presente a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar, que les concede la ley de 18 de julio de 1938, que el pago del correspondiente al mes de julio dará comienzo en estas oficinas (calle Tomás Luis de Victoria 4, principa) durante el presente mes de agosto en los días que se indican a continuación.

El pago de Subsidio a los subsidiados, se realizará por riguroso orden alfabético de apellidos de los perceptores, y durante las horas de diez a una y media, para todos los obreros que residen en esta capital.

DIAS DE PAGO

- Día 21, a los que la inicial de su primer apellido por cualquiera de las letras A, B, C, CH, D, E y F.
- Día 22, a los que empiecen por la letra G.
- Día 23, a los que empiecen por H, I, J, K, L y LL.
- Día 24, a los que empiecen por M, N, Ñ, O, P y Q.
- Día 25, a los que empiecen por R y S.

DEL "BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO,"

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, la siguiente disposición:

Ejército.—Por hallarse comprendido en la Orden de Mayo último, cesan las asistencias que les fueron concedidas a los farmacéuticos civiles que se mencionan, los cun es quedarán en la situación militar que les correspondía a la Ley de Reclutamiento

Días 26, a los que empiecen por T, U, V, X, Y y Z.

Días 28 al 31 para todos aquellos que en el día que correspondió el pago de su letra lo dejaron pasar sin hacer efectivo el subsidio, aclaraciones y comu tas.

Para percibir el subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T. de su declaración de familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago de subsidios todos los obreros concurrirán a estas oficinas precisamente en los días y horas señalados para cada letra.

Los obreros residentes en los pueblos de la capital recibirán el importe del subsidio por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado,
Manuel G. Torres.

Leo, escucho y escribo

«El Indiferente»

Cuando ya nadie se acordaba de tal cuadro de Wateau, que fué robado hace mucho tiempo del Museo del Louvre, un buen día—poco ha—se presenta Sergio Bogoush wki, el autor del robo, a la Policía gale. «Robé «El Indiferente»—ha dicho Sergio—para poder llevar a la práctica la teoría que sustentaba en mi libro «La mala restauración del arte» y al rebicar el cuadro suprimí el «diabolo», sustituyéndolo por el sol».

Sobre la autenticidad del cuadro presentado por Sergio a las autoridades francesas se hallan de acuerdo críticos y policías. La duda existe sobre el pensamiento de Bogoush wki al robar la obra de arte. Se habla de la influencia de Veraine en el alma rusa de Bogoush wki...

Y comentando el caso—que es un caso—, la teoría del libro citado—llevada a la práctica—y las influencias, todo el mundo francés se queda tranquilo y al Sergio no le ponen en prisión, ni le llevan a un manicomio.

Después de un milagro de la Santísima Virgen de Lourdes

Se ha casado un muchacho inglés llamado Frederic Shite que, impedido, no hace mucho visitó la gruta milagrosa de la Virgen de Lourdes y recibió curación en la visita. T. n impedido que tenía un pulmón de acero.

Su esposa, mis Teresa Markin, fué compañera de colegio de la hermana de Frederic y últimamente enfermera de éste.

Oro en Cáceres

Publican los periódicos la noticia de que se ha descubierto un filón de oro en la provincia de Cáceres.

De los primeros será las efectuados en las pepitas de oro halladas se deduce que se trata de oro purísimo.

El filón tiene una longitud de varios kilómetros, en el que el oro se encuentra en un espesor de uno a tres metros. El oro sale como es natural, en estado nativo, mezclado con cuarzo, cuarcita, pirita y otros minerales. Todos los trabajos realizados hasta ahora hacen suponer una producción extraordinaria.

La importancia del descubrimiento aumenta si se tiene en cuenta que se observan yacimientos de platino

Gibraltar y la Prensa alemana

«Gibraltar en manos inglesas es una amenaza constante que España no puede tolerar». Estas son las palabras iniciales de un artículo que publica el periódico «National Zeitung», de Essen, órgano del mariscal Goering. Añade a continuación que Italia muestra también interés muy grande en ver que Gibraltar vuelva a ser de España, no solo debido a la significación de ese peñón en la política británica de acorralamiento, sino también porque es llave del comercio con la América de habla española y asimismo con los Estados Unidos, comercio que no tiene más remedio que hacerse a través del Estrecho.

El periódico termina el artículo con estas palabras: «El porvenir decidirá si Inglaterra debe continuar en Gibraltar contra las reivindicaciones naturales y legítimas de España, nación que ha vuelto a recuperar su potencialidad y que no tolerará mucho tiempo más un Gibraltar británico, de la misma manera que tampoco puede tolerar un Tánger internacional».

Los pájaros de Josefina

Josefina Baker está triste. Se ha traído de América una magnífica colección de pajaritos y los ha soltado en el jardín de su casa, en París. La diferencia entre el clima tropical y el parisino ha ocasionado la muerte a los pájaros de la negra B. ker. Solo uno ha salvado la primera noche y Josefina cuida de preservarle del frío y de las uñas de tres gatos que conviven con ella y con otros animales...

¡Pobre negra Josefina, la B. ker por sobrenombre, que, aunque el Planeta se asombre, con animales íntima...

Lo que no parece lógico es la necia pretensión de convertir su mansión en un parque zoológico.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

AGOSTO
21
LUNES

La misa y oficio divino son de Santa Juana Francisca, con rito doble y color blanco.

Santo Niño de Avila
San Antonio.—Continúa la novena. Costean los cultos este día, por la mañana los niños José Luis, Angel Manuel y María Jesús Abellán. Tarde, los niños Francisco José González Rojas Bazarz y hermanita.

Santa María Micaela
Adoratrices.—Contiúo la novena.

Transverberación
Encarnación.—Continúa el Decenario.

Cuarenta Horas
Continúan en el Convento de Santa Ana,

¡NO SUFRA USTED MAS DEL ESTOMAGO E INTESTINOS!

ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

Muchos casos de curación podemos demostrar y para ello nos complace transcribir la carta que hemos recibido de don Pedro Alfonso Izquierdo, Plaza Calvo Sotelo, 2, Tauste (Zaragoza) que dice como sigue:

Muy señores míos: Venía padeciendo intensamente del estómago desde el año 1927, cada vez en aumento, a pesar de los innumerables productos probados, no logrando sino calmar momentáneamente los dolores para recrudecerse con más virulencia. He tomado tres frascos de «ESTOBIOL» logrando en tan corto plazo ver restablecida mi salud. No me cansaré de propagar su maravilloso producto habiéndolo ya recomendado a un enfermo en grado desesperado y con gran placer ha encontrado una gran mejoría desde las primeras tomas y tendré mucho gusto en informarles en el caso probable de que se restablezca como me ha ocurrido a mí.

Me es grato ante anticiparles mi más sincero agradecimiento por los magníficos resultados obtenidos, autorizándoles para que hagan el uso que tengan por conveniente de la presente carta.

Queda de ustedes su afmo. s. s. q. e. s. m. Firmado Pedro Alfonso Izquierdo,

No vacile usted si sufre del estómago e intestinos, en probar este maravilloso producto, pues en su mano tiene la curación de su enfermedad estomacal, en especial en los casos de dispepsias, ardores de estómago, digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, hiperclorhidria, neurosis gástrica, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, úlcera, etc., etc.

Es además el medicamento estomacal

QUE NUNCA PERJUDICA

FRASCO Ptas. 5'80

(IMPUESTOS COMPRENDIDOS)

Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas.

EN TODAS LAS FARMACIAS DE ESPAÑA

Avila: FARMACIA PARADINAS

Producto netamente español

Horario de trenes a partir del día 1.º de agosto

ASCENDENTES

DESCENDENTES

| Trenes | Naturaleza | HORA DE | | | Procedencia | Trenes | Naturaleza | HORA DE | | | Procedencia |
|--------|----------------|---------|-------|--------|-------------------|--------|----------------|---------|-------|--------|------------------|
| | | Llegada | Pard. | Salida | | | | Llegada | Pard. | Salida | |
| 1020 | Mercancías | 0,13 | 15 | 0,28 | Baños Madrid. | 23 | Correo Expreso | 0,10 | 10 | 0,20 | Madrid Santandr |
| 1008 | » | 0,58 | 20 | 1,18 | » | AA 1 | Expreso | 0,50 | 10 | 1,00 | » Irún |
| 26 | Correo | 2,05 | 45 | 2,50 | Irún Madrid. | AA 21 | Correo Expreso | 1,40 | 5 | 1,45 | » Coruña |
| BN 22 | Correo Expreso | 5,35 | 5 | 5,40 | Coruña » | AA 25 | Correo | 2,15 | 25 | 2,40 | » Irún |
| BN 24 | » | 5,55 | 10 | 6,05 | Santander » | 1003 | Mercancías | 5,09 | 25 | 5,34 | » Baños |
| BLL 2 | Sur Expreso | 7,30 | 10 | 7,40 | Irún » | 1005 | » | 6,45 | 33 | 7,18 | » » |
| BN 6 | Expreso | 8,20 | 5 | 8,25 | Coruña » | 51 | Omnibus | | | 7,00 | Avila Valladolid |
| BC 98 | Mensajerías | 11,25 | 40 | 12,05 | Avila » | AA 31 | » | 10,55 | 5 | 11,00 | Madrid » |
| 1014 | Mercancías | 11,55 | | | Baños Avila | AA 13 | Rápido | 11,50 | 5 | 11,55 | » Irún |
| BL 14 | Rápido | 18,00 | 5 | 18,05 | Irún Madrid. | AA 7 | Expreso | 18,50 | 5 | 18,55 | » Coruña |
| BY 32 | Omnibus | 19,00 | 5 | 19,05 | Valladolid » | AA 87 | Mensajerías | 20,05 | 15 | 20,20 | » Irún |
| S 2 | » | 22 | | | Valladolid Avila. | 1069 | Mercancías | 21,15 | 8 | 21,23 | » Baños |
| 1018 | Mercancías | 22,35 | 20 | 22,55 | Baños Madrid | | | | | | |

LINEA DE AVILA A SALAMANCA Y VICEVERSA

| | | | | | | | | | | | |
|-----|------------|-------|--|--|-----------------|-----|------------|--|--|-------|-----------------|
| 352 | Mercancías | 16,00 | | | Salamanca Avila | 327 | Correo | | | 11,10 | Avila Salamanca |
| 328 | Correo | 18,00 | | | » | 351 | Mercancías | | | 14,40 | » |

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, e que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrija con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene
AVILA
SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... { Preescolares.. Miércoles a las once, Escolares... Martes y sábados, Lactantes... Lunes y viernes a las once, Maternología.. Jueves a las once.
 - Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco, de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco, de Odontología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
 - Dispensario antivariado... { Hombres, Diaria de ocho a diez de la mañana, Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde
 - Vacunación antirrábica. Diaria... { Mañana a las nueve, Tarde a las cuatro.
 - Las demás vacunaciones... Diaria de once a una.
 - Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 0 por la tarde.
 - Recepción de productos para análisis... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
 - Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.
- NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las 4 de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotorax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inspecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.



La debilidad, La inapetencia,

impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en todo tiempo • No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitos de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.

Lo que fué la guerra en España

La aventura de un comunista americano en España

El engaño de los comunistas. -El heroísmo de los nacionales, admirado por un internacional. -Sanguinaria represalia de los rojos. -Horrores de los campos de concentración rojos. -Un desengaño

El periódico americano «The Sign» publica bajo el anterior título el artículo siguiente de William G. Ryan: «Soldado de la Brigada Internacional reclutada y controlada por los comunistas, he tenido la ocasión de observar durante 17 meses, amargos y saturados de sangre, los procedimientos empleados para encadenar al comunismo a un pueblo reacio. Había campos de concentración para aquellos que discrepaban más ligeramente del stalinismo ortodoxo, política secreta copiada de la G. P. U. (llamada en España SIM), el terror, la intriga, el espionaje, las denuncias, desapariciones, juicios fantásticos, ejecuciones oficiales y oficiosas, etcétera,—he aquí lo que ocurría en España.

Lo sorprendente no es que los comunistas lograsen sentar sus reales en España, sino que pudieran ocultar este hecho al mundo hasta su derrota. Los partidos comunistas de todos los países civilizados del mundo alistaron y mandaron a España a unos 150.000 hombres por lo menos. En los Estados Unidos solamente reclutaron unos 5.000, de los cuales 4.000 de ellos fertilizan el suelo de España, para repetir las descriptivas palabras de la publicación «El Voluntario de la Libertad», que era el órgano en idioma inglés de las Brigadas Internacionales.

Han muerto más americanos en España que los que sucumbieron en la guerra con Méjico en 1848. Se recaudaron millones de dólares para tratar de instaurar un nuevo Estado soviético. Ministros de la Iglesia, liberales de todas clases que en la llamada España leal se hubiesen encontrado pronto ante el piquete de ejecución o en el campo de concentración, aportaron alegremente su contribución. Incluso los católicos, mientras ardían sus templos y los céligos eran fusilados, eran objeto de demandas y en algunos casos respondieron con su obolo.

Es curioso cómo el hombre se deja engañar por medio de una serie de organizaciones de etiqueta engañosa que dirigen los comunistas.

A fines de agosto de 1937, el Cuartel general ruso de nuestro ejército había decidido tomar Zaragoza. El objeto de la ofensiva era doble: Aliviar la presión sobre el frente del Norte y estimular al mismo tiempo a los catalanes, que no demostraban gran entusiasmo por la guerra, trayéndoles a su país, obligándoles de este modo a luchar contra Franco, tanto si lo querían como si no.

Los catalanes eran principalmente anarquistas, odiaban a los comunistas, resistiéndose al dominio que éstos ejercían en el Gobierno. En mayo de 1937 trataron sin resultado de rebelarse, y pronto perdieron su beligerancia.

Nuestros generales habían decidido cambiar el ambiente, iniciando una ofensiva en Cataluña. Las Brigadas Internacionales, únicas tropas en las que se podía confiar, tenían, naturalmente, que hacer de fuerza de choque. Fueron concentradas en las inmediaciones de Quinto, Belchite y Medina, pueblos muy bien fortificados que cortaban el camino a Zaragoza.

Mi batallón (el inglés) recibió la orden de atacar Quinto. Después de dos días de terrible lucha, las fuerzas de Franco, que se hallaban en la ciudad, fueron rechazadas, pero continuaron defendiendo un monte alto y bien fortificado a un lado de la carretera de Zaragoza. Esta cota, Purburrell, era un verdadero Gibraltar, sumamente empinada y rodeada por

todas partes de llanos descubiertos. Se nos dijo, sin embargo, que era fácil capturarla, ya que no había allí más de 30 fascistas defendiéndola.

El batallón inglés se lanzó fuera de la trinchera para tomar el objetivo por asalto, pero en pocos minutos quedó casi completamente diezmado. Una compañía de 110 hombres perdió 60 en menos de cinco minutos. Nuestros Napoleones rojos no se desanimaron. Habían decidido tomar el monte gloriosamente, aunque costara derramar la última gota de sangre, expresión favorita de los comunistas políticos. Estos se ingeniaban siempre para emplear esta expresión cada vez que nos dirigían la palabra.

Se trajeron los refuerzos, formándose un círculo de tanques del último modelo francés y ruso, alrededor de la cota. (La No intervención, que se explotó tan bien para despertar las simpatías del mundo, era continuamente violada. A través de la frontera francesa llegaba toda clase de armamento como también en los puertos). Empezó un intenso cañoneo.

La posición era bizarramente defendida y dos nuevas tentativas para tomarla por asalto sólo dieron por resultado un crecido número de bajas. Hacía un calor terrible y los sitiados estaban sin agua hacía varios días. Cuando se convencieron que no podían ser auxiliados del exterior decidieron rendirse, izando bandera blanca. Nuestros jefes no quisieron saber nada y nos ordenaron que continuáramos disparando y atacando. Finalmente, ante las bajas que nos causaban los disparos enemigos, decidieron aceptar la rendición.

Los prisioneros fueron reunidos ante las reservas españolas que los esperaban con alegría. Estas empezaron a disparar hasta vaciar sus cargadores. Unos 50 fusilados, entre ellos un acaudado sacerdote y un médico. Algunos de los ejecutados habían levantado el brazo en alto gritando «¡Arriba España!» «¡Viva Franco!» antes de morir y otros caecieron de rodillas para orar. Esta escena la tenía que presenciar muchas veces con pocas variaciones e influyó mucho en sembrar en mi espíritu la semilla de la duda. Cada vez que veo en los periódicos y revistas que se indignan ante las ejecuciones de Franco, recuerdo esta escena.

Sin embargo, constituye una amarga ironía que los criminales más responsables han logrado sustraerse a su merecido castigo. El doctor Negrin, muñeco de Moscú; José Díaz, secretario general del partido comunista español; Alvarez del Vayo; la Pasionaria; todos aquellos que exhortaban al pueblo a voz en grito a luchar «hasta la última gota de sangre» se han cuidado de huir precipitadamente así que vieron que corrían algún peligro.

Conozco bastante bien lo que ocurría en los campos de concentración, no por lo que han dicho los periódicos sino por lo que vi en la España leal. Conozco el Campo Lucas, lugar terrible en donde centenares de personas que se negaban a aceptar la doctrina stalinista en su totalidad, o eran considerados disidentes políticos, se pudían y morían sin esperanza y los consuecos de la Religión. He visto los campos rodeados de alambradas de Benisa. Huí de una cárcel medieval en donde los hombres eran hacinados en las celdas oscuras, sin poder sentarse ni estar echados.

Imaginad un campo rocoso sin árboles ni matas, ni ninguna clase de vegetación, excepto algunas yerbas

espinosas; cerrad el espacio con alambradas; encerrad allí algunos centenares de hombres de distintas nacionalidades, llenos de harapos y barbuscos, dadles a cada uno una manta, situando algunos guardias armados de fusiles del otro lado de las alambradas. Mantenedlos allí durante meses y meses, sin sombra ni abrigo de ninguna clase, llenos de piojos, sin tabaco, alimentados a capricho con ayunos de dos o tres seguidos entre las escasas comidas; separados del mundo, excepto el contacto semanal que tienen con un comisario político que les hace un discurso de acuerdo con las últimas normas del K-em io; gradad esta escena en vuestra mente y tendréis una idea exacta de los campos de concentración españoles.

En una conferencia que di en una Universidad últimamente, un joven me preguntó: «Cómo es que fué usted a luchar por los gubernamentales españoles y está usted ahora contra ellos?»

La pregunta constituye un comentario sobre la lógica del pensamiento. Fui a España porque era comunista y porque creía que las doctrinas de Stalin ofrecían un mundo mejor para la humanidad. Estaba preparado para presenciar alguna dureza Marx había dicho que «Las viejas sociedades sólo dan a luz a la nueva vida con la fuerza».

Pero existe un abismo entre la teoría y la práctica y no pude saltar este abismo. El guiso servido por los jefes stalinistas españoles tenía demasiada pimienta para que lo pudiera tragar. La metamorfosis de los camaradas una vez alcanzado el poder era sorprendente y no se le reconocía. Los ideales humanitarios del comunismo que me preocupaban se hallaban tan alejados del pensamiento de los comisarios, que llegué a la conclusión que la idea comunista era para ellos la palanca para alcanzar el poder, una escalera para trepar por encima de las masas. Empecé a despreciar la democracia. En los verdes prados halé millares de espinas y he regresado al viejo campo para decir a los inquietos rebeldes que hay yerba suficiente aquí, y que allá las apariencias son engañosas.

X. M.

BOCA Y DIENTES ORIVE Médico Otorólogo Generalísimo Franco, 4 Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9 Teléfono 348

QUINTO ANIVERSARIO ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL SEÑOR Don Bernardo García Muñoz Oficial retirado de la Guardia Civil e Inspector de Policía Urbana de esta Ciudad Que falleció el día 20 de agosto de 1934 Después de recibir todos los Auxilios Espirituales D. E. P. Su desconsolada esposa doña Venustiana Robledo; hijos doña Mónica, don Teodoro (Canónigo de la S. A. I. Catedral), don Florencio (Inspector de Policía Urbana) y don Arsenio (Alférez de Infantería en la frontera de Francia), y demás familia, Suplican a sus amistades una oración por su eterno descanso. Las misas serán el día 20 a las diez, en el convento de San Antonio; el 21 a las siete y media y ocho, en el altar de Gracia de la Catedral; y el 22 a las ocho y media y nueve, en la parroquia de San Vicente, Avila 19 de agosto de 1939. Hay concedidas indulgencias.

AVILA AL DIA

Ecos de Sociedad

De días Mañana, festividad de San Bernardo, los celebrarán los señores Coys, Ruiz del Olmo, Laguna y Bermejo.

Viajeros Ha salido para Madrigal de las Altas Torres, con su distinguida esposa e hijos, don Salvador Represa Marazuela.

Poseción El honorable señor, don Javier Osset Merle, nos comunica en atento saludo haber tomado posesión del cargo de Delegado Provincial de Trabajo para el que ha sido nombrado recientemente.

Al felicitar al señor Osset por tan merecida distinción y deseándole satisfacciones sin cuento en el desempeño de sus importantes funciones, ponemos a su disposición las columnas de EL DIARIO DE AVILA para cuanto las considere aprovechables a los fines propios de su alto cometido.

Boda En la capilla de la Dolorosa, iglesia de la Vera-Cruz, de Salamanca, han santificado sus amores la bella y simpática señorita Doña María Martín González, hija del acreditado industrial de esta plaza, don Castor Martín, y el bizarro teniente de Infantería don Jesús Notario Rodríguez.

Bendijo la unión el canónigo de nuestra S. A. I. Catedral, muy ilustre señor don Teodoro García Rubedo, quien pronunció sentida plática de circunstancias. Actuaron como padrinos don Saturnino Moro y su hija Teresa.

Los invitados fueron obsequiados en el Hotel Novelti con un suculento almuerzo, partiendo después los novios en viaje de bodas por distintas capitales de Norte de España.

Nuestra cordial enhorabuena y deseamos a los contrayentes muchas felicidades en su nuevo estado.

Testimonios de gratitud Nuestro querido amigo, don Vitaliano Arés, nos ruega que hagamos público su agradecimiento expresivo a las muchas personas que se testimoniaron en sus pésames y asistieron al entierro y funerales de su difunta esposa doña Agustina Arroyo (que o. p. d.)

Por el alma de esta finada señora se dirán misas gregorianas que darán comienzo en la Iglesia de Santiago el día 22 del actual, a las ocho y media.

Aniversarios Se cumplió aniversario del fallecimiento de don Jerónimo García Jiménez, con a par oco que fué de Escarabajos, que murió víctima de la furia marxista, y de don Florentino Gólmaz.

Mañana hace dos años de la muerte de don Bernardo García Muñoz. Renovamos nuestro sentimiento a las respectivas familias de estos finados.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Se hacen públicos a continuación los siguientes precios que regirán de manera provisional para los artículos que se expresan, hasta tanto que se hagan públicos los definitivos:

Cebada, 47,50 pesetas los 100 kg.; avena, 44,50 os 100 kg.; centeno, 50,00 los 100 kg.

Los anteriores precios se entienden para mercancía sana y limpia entregada por el productor a granel hasta fines de agosto en sus locales o en el mercado habitual más próximo a elección del vendedor.

Para los meses sucesivos se aplicará un aumento mensual como sigue:

60 céntimos en septiembre y octubre; 50 cts. en noviembre y diciembre; 40 cts. en enero y febrero; 30 cts. en marzo y abril y 20 cts. en mayo y junio; en total 4 pesetas.

Para la paja: De trigo, 7 pesetas los 100 kg. > cabaza, 6 > > 100 > > centeno, 4 > > 100 >

Estos precios como los anteriores se entienden para mercancía sana y limpia entregada a granel por el productor hasta fines de agosto en sus locales o en el mercado habitual más próximo a elección del vendedor, y tendrán en los meses sucesivos un aumento de 10 cts. en septiembre y octubre; de 8 cts. en noviembre y diciembre; de 6 cts. en Enero y febrero; de 4 cts. en marzo y abril y de 2 cts. en mayo y junio; en total 60 céntimos.

Se pone en conocimiento del público en general que durante los días 21 y 22 de los corrientes no estará abiertas estas oficinas, debido a su traslado a la calle Eduardo Marquina, núm. 5, (Oficinas de Orden Público), reanudando sus actividades el día 23 del mes actual.

El delegado, Eduardo Lasa Reparez.

DESEO CHICA cocina para Madrid. Inútil sin buenas referencias. Hermosilla 48, pral., derecha, Viuda Andeiro.

Conciertos de la Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal mañana domingo, día 19, en el Paseo del Dos de Mayo, de las 19:30 a las 21:30.

- 1.ª «Los alegres modistillas», pasodoble, M. San Miguel. 2.ª «Requerdo Vieques», vals, Iruretegoiena. 3.ª «Fantasía sobre santos asturianos», González. 4.ª «Tarantela» de la obra «Garibaldi», B. 5.ª «Molerías», pasodoble, M. San Miguel.

El director, Juan Caballero. Registro Civil

Día 19 agosto. Matrimonios: Antonio Rodríguez con Filomena Martín de Serrano, en la parroquia de San Vicente, y Eusebio Marín con María Inés Cestero, en la parroquia de San Pedro.

Del Gobierno Civil

Secretaría de orden Público

Se interesa que pasen a recoger el salvoconducto, por esta Secretaría los señores siguientes:

Pantaleón Bázquez Maurelo, Eva Kádre, Jesús Conde Berrón, Jesús Rodríguez Paomo.

LUIS BENITO MARTIN

AGENTE DE NEGOCIOS Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

Obtención de certificados de Penales, Utimas voluntades y Planos, Cobro de Créditos, Redacción de instancias y documentos.

Patronato del Buen Suceso

El presidente y junta del iustre Patronato de Nuestra Señora del Buen Suceso prepara para mañana, domingo, solemne fiesta con que todos los años honra a su Patrona, la Santísima Virgen del mismo título, establecida canónicamente en la parroquia Basílica de San Vicente.

Mucho agradecemos la atenta invitación que para esta fiesta nos dirige nuestro querido amigo don Luis Martín López y la junta de su digna presidencia.

POR ENFERMEDAD

El doctor Tomé suspende su consulta hasta el lunes día 28

De Acción Católica

Mañana, domingo, a las ocho, doce y siete de la tarde, tendrán lugar los piadosos actos de retiro espiritual para la Juventud Femenina en el convento de María Reparadora (espilla interior) siendo obligatoria la asistencia para todas las asociadas.

Enfermedad del ganado

Se ha presentado epizootia de g'd, sopeda en el ganado existente en los términos municipales de Cessa del Puerto de Villatoro, Sanchorreja, Crespos y Muñozancho, señalándose como zona sospechosa un kilómetro todo alrededor de dichos términos municipales; como zona infecta los términos municipales antes mencionados.

Se han adoptado las medidas sanitarias oportunas.

—A propuesta de la Inspección provincial Veterinaria y habiendo transcurrido el plazo de 60 días que marca la Circular de la Jefatura del Servicio Nacional de Ganadería se ha declarado extinguida la epizootia de glosopeda en los términos municipales de Bohodón y Piedrahita.

Denuncias

La Guardia civil de Hoyocassero ha denunciado a los vecinos del mismo Luis Verde González y Nicasio Verde González por infringir la Ley de Pesca.

—La de Candeleda ha denunciado a los vecinos del mismo Eusebio Rodríguez Tenaguiño y Leopoldo Cuenca Garro por cortar árboles pequeños.

—La de esta capital ha denunciado al vecino de Madrid Pedro Hernández Sánchez por circular con 10 terneros sin guía.

La de Arévalo se ha incautado de 2.200 kilos de patatas que circulaban sin guía.

ACADEMIA CERVANTES Preparación para Bachillerato, Magisterio, Escuelas de Comercio y oposiciones a Correos, Telégrafos y Hacienda. Cuenta esta Academia para sus preparaciones con Licenciados en Ciencias y Letras y peronal de los Cuerpos Técnicos citados. Internado Edificio construido a este fin con amplios salones y patios. TELARES, 3. AVILA